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关于退出圣约教会以及加系地方会议的声明 

各位在耶稣基督里的弟兄姊妹： 

虽然圣经说在我们基督徒信仰的道路上注定不会一帆风顺，反而会有很多的

苦难；但是，有很多的苦难和问题却是人的败坏和软弱所导致的，也本应该是可

以避免的。然而，事实总是常常证明我们基督徒也仍然是软弱无能和败坏的罪人。

如果不是有神恩典的眷顾保守，我们相信真的没有任何一位基督徒能够刚强站立

得稳。 

由于地上没有完全的基督徒，那么，地上也就没有完全的教会；因为教会就

是耶稣基督所招聚的基督徒所组成的。 

对于我们本教会的成员来说，基本都知道吴牧和原长执会的几位弟兄之间的

矛盾和分歧，甚至这几年长执会都一直在苛刻的对待吴牧。在去年 12 月还向地

方会议提交了要对吴牧进行免职的申请，认为吴牧的教义教导都有律法主义的倾

向，导致很多信徒受伤；又控告吴牧的妻子和孩子在教会没有见证……。因此，

他们得出的结论就是认为吴牧根本不适合再承担圣约教会的牧师职分，请求地方

会议赞同他们的免职程序。 

不过，地方会议在经过两次的会议，期间还安排了两位访问员对我们教会大

部分正式成员以及正常参加聚会一年以上的肢体进行访问和调查，最终，地方会

议在针对免职事件进行的第二次会议中驳回了圣约长执会所提交的对吴牧进行

免职的申请，并明确指出圣约长执会的不成熟，对待吴牧过于苛刻。现将当时的

决议内容摘抄如下： 

总结：不同意启动 11 条。理由：合肥圣约教会长执会（以下简称长执会）

的求助信、附件和回复、以及过渡地方会议访问员的报告中没有充分证据能够证

明对吴卫真牧师（以下简称吴牧）启动教会规章第 11 条是合理的；长执会与吴

牧之间存在分歧和矛盾，而为了解决这些分歧矛盾而启动第 11 条并不明智。按

照圣经彼此相爱原则，双方在努力和睦，彼此包容和饶恕方面，都有很大的提升

空间。具体理由如下： 

一、长执会对吴卫真牧师的指控，证据不够充分。 

比如，对吴牧牧养理念的指控。长执会在陈述自己牧养理念时提到“相对讲

清楚真理和教义，更重要的是帮助信徒明白和践行律法”，“相对责备或指出人的
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罪，更重要的是帮助信徒能认罪并悔改”。这种说法是不正确的。这里所提的前

后两件事不是对立关系，一个是方法途径，另一个是目的和结果，不具备可比性，

谈不上哪个更重要。“讲清楚真理和教义”、“责备和指出人的罪”并不违背圣经

教导，圣经的功用之一就是“教训、督责，教导人学义”。 

另外，对吴牧牧养辅导思路及其效果的指控，以及个人性格特征和行为见证

的指控，过于严苛，缺乏客观的评价标准。 

二、材料反映了长执会一定的问题。 

比如：吴牧是在 2019 年 3 月被正式按立为牧师的。根据求助信，在此之前，

吴牧已经有严重问题，而长执会却同意他被按立为本教会的牧师。为什么？此外，

长执会对信徒针对吴牧的建议和意见是否有足够的分辨？ 

地方会议认为长执会和吴牧都应该努力追求和睦、和解，特提出建议如下： 

方案一、无论哪方如果有原则性错误，就该改正，并向对方道歉，从而继续

配搭服侍。同时，尽快恢复吴牧的讲道，且长执会和会众应该一边接纳吴牧讲道，

一边观察牧养效果。 

方案二、如果双方都无原则性问题但又无法接受对方，就可分成两个教会。 

方案三、如果有其他教会呼召，吴牧也可以选择前往其他教会服侍。 

 

在这次会议之后，吴牧和长执会之间根据地方会议给出的建议进行几次协商，

吴牧当时是愿意接受地方会议给出的方案二“分成两个教会”；但长执会不同意，

提出所谓的第四个方案，就是由长执会差派吴牧出来植堂，愿意支持吴牧植堂的

弟兄姊妹（包括成员与非成员）都可以跟随吴牧出来植堂。（有关于具体植堂方

案以及各方职责等，都有相关的文件和通告，在此就略过了，如果有人想要了解

具体的内容，可以找吴牧） 

于是，吴牧于今年 5 月 16 日正式开始植堂计划，本来各方都正常有序的进

行；但遗憾的是，到了八月，长执会就又揪着吴牧的所谓问题提交地方会议，请

求地方会议的裁决。他们当时提交的内容如下： 

通过辅助材料要讨论的事项 

一、植堂点对张家口教会邀请的回复存在问题： 

两位牧师的观点和立场互相冲突，这是不实的指控，地方会议并没有给出这
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样的结论。涉嫌让地方会议内成员教会选边站队。 

二、吴牧存在经济方面的问题造成恶劣影响。 

1、在免职事件之前，长执会已经多次给予建议不要再发布个人需求的朋友

圈，其也多次答应，并在 20 年 8 月的长执会议中有明确的结论。以后不再发

布个人性朋友圈，只发布信仰的朋友圈。但近期仍然发布了此类信息，并因此产

生的网络筹款和购买苹果手机等事件。 

2、存在私下收受信徒的奉献情况，却一直不承认。 

3、植堂点至今没有提交吴牧微站收款二维码的调查报告。 

4、自植堂以来吴牧的朋友圈向长执会关闭，拒绝长执的监督。 

三、植堂点以上一系列操作已经严重违背了植堂方案和三方职责，严重触犯

底线，存在 

不可控之实。我们圣约长执会已失去有效监督的能力，故提交地方会议讨论，请

求地方会议的帮助。 

 

针对长执会所提交地方会议的指控，吴牧和植堂委员会商讨之后，也写了申

诉材料提交地方会议；由于我们明确感受到长执会针对吴牧的恶意指控，甚至还

有虚假的指控，所以在申诉材料指出圣约长执会的诬告，并且在申诉材料的最后

恳请地方会议能够协调安排我们惟恩植堂点和圣约长执会分开，不再和他们有隶

属关系。但是，没想到的是，于 9 月 25 日召开的网络地方会议，竟然草率的就

做出了决议，决议内容如下： 

参照教会规章 71 条精神：“如果牧师、长老或执事犯下具有公众影响或性质

恶劣的罪，或拒绝听从长执会的劝诫，那么他们将由所属教会的长执会和附近教

会的长执会一起来判定他们是否要被停职。”基于爱的原则出发，地方会议建议：

由合肥圣约与临近的教会商议，对吴牧执行不超过 3 个月停工（停工期间，长执

会需要继续确保其生活供给）。吴牧必须反省、认罪悔改，这些罪包括不接受长

执会劝诫，个人发起的公开募捐、撒谎、违背对长执会承诺、威胁地方会议等。 

 

吴牧和委员会当然不能接受这样不实的指控和裁定，吴牧当场就根据和委员

会商议并在申诉材料中所表达的意思，声明不接受这样的决议，并要退出这样的
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地方会议。 

但圣约长执会在会议结束后就赶紧将植堂点的正式成员和稳定聚会的弟兄

姊妹都拉进他们临时建立的微信群，宣布地方会议的决议和长执会的决议，呼吁

这些弟兄姊妹要回到圣约去聚会。这一点与上次地方会议裁决他们败诉后的做法

形成极大的反差，上次他们是过了起码十天后才不得不告知会众地方会议的决议。 

后续，虽然圣约长执会还几次来函，提醒我们如果认为自己受到不公的对待

可以考虑上诉，但是非常快速的，他们就做出了撤销植堂点的决议，并打电话警

告植堂点的会众，不回圣约就是分裂教会，又说吴牧已经不是加拿大体系按立的

牧师了。这样的做法和他们在来函中所说的，希望我们上诉的表达也是极其反差

的。 

后来，当我们在 11月 14日的主日中午经过开会，考虑到改革宗教会在国内

的整体影响以及名声，决定走上诉途径，并在 16 号晚上发函告知圣约长执会之

后，他们没有任何回应；突然在 20 号的时候收到他们发过来的通知，说不给我

们上诉的机会，并声称接受吴牧的辞呈，立即生效。（问题是吴牧没有正式提交

辞呈，他们怎么接受？） 

并且，圣约长执会又对吴牧追加了几条罪状——分裂教会；侵占教会资金；

无理指责地方会议和圣约教会；非法窃取地方会议的具体信息；毁谤地方会议，

散步关于地方会议的流言蜚语。 

圣约长执会这样无视我们给他们的决定上诉的通知，做出这样的所谓决议和

定罪真的令人无语。 

另外，针对 9 月 25 日的地方会议，我们也认为有很明显的不合法之处： 

1、对于吴牧的裁决结果，在会议召开的十天前，就有弟兄已经告诉吴牧会

有这样的结论，这很明显给人有提前小范围商议并内定了结果，暗箱操作的嫌疑。 

2、会议针对双方提交的材料以及证据，并没有安排人员审核其真实性，就

简单下了结论；这与上一次的免职事件地方会议的做法明显不同，上一次还慎重

的安排访问员进行调查，这次却是直接就给出了裁决结论。而我们认为圣约对吴

牧的控诉，有明显的不实之处。 

3、圣约在会议的当时临时提交两张 A4 纸的所谓澄清内容，根本就没有给

人有思考和回应的时间和机会，这样的做法也是违背会议的规定的。 
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4、事后我们得知，地方会议定吴牧撒谎的罪的证据是外地一位原本和吴牧

关系很好的弟兄提供的录音。但是这个录音很短，就一句话，而这明显是有意而

为之的断章取义；同时，这样的定罪证据，竟然没有展示给当事人吴牧知道，这

是怎样的做法呢？ 

5、地方会议认为吴牧在网络上公开自己的收款码是错误的，虽然我们认为

这是个人的自由，并没有触犯律法十诫。但是，就算是像地方会议所说，这是错

误的，而吴牧本人在 6 月 10 日已经发文表示自己不再贴出收款码，甚至也停了

微信公众号里面的赞赏码。所以，就算按着地方会议所认为的是错误的，吴牧也

已经在 6月 10日后终止了这样所谓的错误行为。然而，地方会议在 9月 25日召

开的时候，无视吴牧已经停止犯错误的事实，仍然以此定他的错，这也是不合乎

公正的裁决。 

鉴于以上的原因，我们现在郑重声明：不再考虑上诉事宜，彻底脱离圣约长

执会的监督和管理，也退出这样不按公平公正判断事情的加系地方会议。 

我们惟恩植堂点，是有明确认信的信仰立场，并且有合乎圣经的教会规章，

又有委身教会的正式成员；所以，严格意义来说，我们是一间正式的持守欧陆改

革宗信仰的独立教会，只是在圣职上还没有完全得到成全。但这并不能否定她作

为有明确认信立场的改革宗教会的地位。 

求主怜悯帮助我们这间还在刚刚起步，还不成型的惟恩教会，带领我们走好

前面信仰的道路，使我们早日建造得成熟、完善，并为神作美好的见证。阿们！ 

 

中国改革宗合肥惟恩教会吴卫真牧师及全体成员 

时间：2021 年 12 月 5 日 

签名： 

 


